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Ежегодно в мире публикуется значительное чис-
ло работ, посвященных проблеме незаконного рас-
пространения наркотиков. Однако информация о но-
вых исследованиях не всегда доступна специалистам, 
занимающимся наркопроблематикой. В связи с этим 
заслуживает поддержки публикация на страницах 
журнала «Наркоконтроль» рецензий на появляющи-
еся работы по наркотематике1, и, как представляется, 
необходимо развивать такую практику.
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В числе работ, появившихся в последние годы, 
следует обратить внимание на работу британского 
исследователя Майка Джея (Mike  Jay), посвященную 
истории вопроса оборота и использования нарко-
тиков в XIX веке2. В этой работе феномен потребле-
ния и оборота наркотиков рассматривается в контек-
сте культурного и мировоззренческого отношения к 
этому вопросу во всех слоях западного общества. В 
стремлении нового переосмысления проблематики 
оборота и потребления наркотиков он схож с подхо-
дом Ричарда Дейвенпорта-Хайнса3. Автор приходит к 
выводу, что курс на ужесточение оборота наркотиков, 
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Статья является рецензией на работу британского исследователя Майка Джея (Mike Jay), по-
священную истории вопроса оборота и использования наркотиков в XIX веке. В работе феномен 
потребления и оборота наркотиков рассматривается в контексте культурного и мировоззренче-
ского отношения к этому вопросу во всех слоях западного общества. В этом стремлении нового 
переосмысления проблематики оборота и потребления наркотиков он схож с подходом Ричарда 
Дейвенпорта-Хайнса. Автор приходит к выводу, что курс на ужесточение оборота наркотиков, ко-
торый зародился в середине XIX столетия и достиг апогея к концу XX века, стоит считать край-
не неудачной и гротескной мерой, не решившей планируемой главной задачи — убрать наркоти-
ки из потребления. 
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The article is a review of the work of British researcher Mike Jay, devoted to the history of the issue of 
trafficking and use of drugs in the XIX century. In the work the phenomenon of consumption and trafficking of 
drugs is considered in the context of a cultural and philosophical attitude to this issue in all layers of Western 
society. In this quest for a new rethinking of the problems of drug trafficking and consumption, it is similar to 
the approach of Richard Davenport-Haines. The author comes to the conclusion that the policy of toughening 
drug trafficking, which was born at the beginning of the XIX century and reached its apogee by the end of the 
20th century, is considered an extremely unfortunate and grotesque measure that did not solve the planned 
main task — to remove drugs from consumption.
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